

Session formelle pour l'OSASTT-24, point 3 de l'ordre du jour | 3 mai 2021

Cadre mondial pour la biodiversité post 2020 : informations scientifiques et techniques pour soutenir l'examen des objectifs et cibles mis à jour, ainsi que des indicateurs et des bases de référence connexes.

Intervention de 2 minutes

French version (English below)

Merci Mme/M. le Président.

C'est un honneur pour moi de représenter aujourd'hui le Comité consultatif des gouvernements infranationaux, coordonné par Regions4 et le gouvernement du Québec, ICLEI, le Groupe des gouvernements infranationaux pour l'atteinte des objectifs d'Aichi, le Comité européen des régions, et l'ensemble des partenaires du Processus d'Édimbourg.

Bien qu'il aurait été un plaisir de vous accueillir dans la belle province de Québec, nous sommes heureux de pouvoir reprendre les négociations sur cet agenda urgent. Nous espérons que ce format virtuel offrira un espace équitable pour toutes les parties prenantes.

En ce qui concerne l'attention particulière demandée par le Secrétariat sur le document CBD/SBSTTA/24/1/ADD2 pour cette session, même si nous n'avons eu que très peu de temps pour examiner et analyser le nouveau document révisé, nous avons voulu saluer certaines des mentions faisant référence aux gouvernements locaux et infranationaux dans le document de contexte scientifique et technique soutenant les objectifs et les cibles du cadre mondial, en particulier concernant l'importance d'une mise en œuvre applicable à tous les niveaux de gouvernement. Ceci étant dit, nous croyons fermement que nous

devrions référer plus explicitement le rôle des gouvernements locaux et infranationaux dans l'ensemble du cadre mondial, et nous assurer que tous les indicateurs puissent se refléter et s'appliquer à toutes les échelles de gouvernement, lorsque jugé nécessaire.

Nous ne voulons pas répéter l'ensemble des commentaires que nous avons faits lors de la session informelle, mais pensons utile de répéter l'importance que l'approche de suivi proposée nous permette de suivre les progrès à tous les niveaux de gouvernement.

Nous proposons donc d'ajouter le niveau infranational de gouvernance aux indicateurs phares, car nous pensons que ces indicateurs devraient être applicables et utilisés par les gouvernements infranationaux dans leurs propres rapports. Nous pourrions fournir des suggestions par écrit.

L'implication des gouvernements locaux et infranationaux sera cruciale si nous voulons établir des partenariats et stimuler la dynamique de changement à laquelle aspire le cadre mondial. Nous aimerions également renforcer notre rôle en contribuant à la planification, au suivi du progrès des objectifs et à la reddition de comptes. Si nous voulons obtenir une image réelle du changement transformateur sur le terrain, nous devons regrouper les actions et les solutions de tous les niveaux de gouvernement. C'est un aspect qui doit absolument être souligné dans le cadre mondial.

Nous soumettrons nos commentaires techniques à travers les groupes de contact et par écrit.

Merci !

Mme. Rachel Lévesque

Représentant du Québec

Formal Session for SBSTTA-24, Agenda item 3 | May 3rd 2021

Post 2020 global biodiversity framework: scientific and technical information to support the review of the updated goals and targets, and related indicators and baselines

2 minutes intervention

English version

Honorable Chairs, co-chairs, and distinguished delegates,

I am taking the floor on behalf of the Advisory Committee on Subnational Governments, coordinated by Regions4 and the Government of Québec, ICLEI - Local Governments for Sustainability, the Group of Leading Subnational Governments towards the ABTs, the European Committee of the Regions, and on behalf of the Edinburgh Process Partners.

Although it would have been our pleasure to welcome you in the beautiful province of Quebec, we are thankful to be able to resume the negotiations on this urgent agenda. We hope that this virtual format will allow an equitable space for all stakeholders' voices, as we believe that a whole-of-government and society approach will be key to raise the ambition that we all share for Nature.

As for the special focus that has been asked on document CBD/SBSTTA/24/1/ADD2 for this session, even though we had very limited time to review and analyse the new revised document, we wanted to welcome some of the mentions of local and subnational governments throughout the scientific and technical background supporting the goals and targets of the GBF, especially on the importance of having an active implementation at all levels of governments.

That being said, our constituencies strongly believe that we should more explicitly refer to the role of local and subnational governments throughout the P2020-GBF, and that we should make sure that indicators will be reflected and applicable at all levels of governments when needed.

We don't want to reiterate all the comments we've made at the informal session earlier this year, thus we invite you to consult our previous statement on the CBD website. But we think it is worth repeating the importance for us that the proposed monitoring approach to allow us to track progress across all levels of governments, including the subnational level. We thus propose to add the subnational level of governance when it comes to the headline component indicators, as we believe that the indicators should be applicable and used by subnational governments in their own reporting. We therefore ask to explicitly reference the subnational level of governance when it comes to both the headline and component indicators and could provide some suggestions in writing.

Local and subnational governments implication will be crucial if we want to build partnerships and drive the momentum for change aspired for the GBF. We also reinforce the role of our constituencies specifically in contributing to planning, monitoring progress against targets, and reporting. If we are to get a true picture of transformative change on the ground, we need to aggregate action and solutions for all levels of governments. This is something that needs to be emphasised in the P2020-GBF.

We will submit our technical comments throughout the contact groups and by writing.

Thank you!

Sra. Rachel Lévesque

Representante de Québec